



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN

BOLETÍN DE PRENSA Nº 189

26 de mayo de 2021

Desafíos de la mujer en la Educación Superior

Género y Educación Superior fue el eje del conversatorio organizado por la Facultad de Jurisprudencia, en el que participaron María Augusta Espín Estévez, Vicerrectora Académica y de Posgrado de la Universidad Central del Ecuador y Gabriela Ulas, docente de las Universidades de Buenos Aires y Flores de Argentina, ambas ponentes expusieron su visión sobre los desafíos que enfrenta la mujer en la educación superior.

Espín, explicó, desde su experiencia, que la presencia de la mujer ha significado un proceso largo y difícil. En siglos anteriores existía un debate entre grandes pensadores sobre la capacidad de la mujer en el ámbito académico y científico, y más bien que el rol de la mujer sobresalía en el hogar y en la familia.

Se refirió a Matilde Hidalgo Navarro, la primera mujer ecuatoriana con un título de Doctora en Medicina, mismo que recibió el 21 de noviembre de 1921 en la Universidad Central del Ecuador. Además, María Augusta Espín, socióloga y politóloga, hizo un recuento de su proceso de estudio marcado por prejuicios hacia su capacidad y conocimientos, ya que, en su área de estudios había una notable presencia masculina.

Manifestó, además que actualmente en la Casona Universitaria existe una presencia representativa de la mujer en diferentes áreas académicas y de estudio, donde se desempeñan como estudiantes o docentes de manera exitosa. Añadió que después de varios años de arduo trabajo se han disminuido los prejuicios en ocupar el Vicerrectorado Académico y de Posgrado de la Universidad Central del Ecuador, dentro de sus actividades dirige varios proyectos de investigación.

Ulas, recalcó que, en las universidades los mejores expedientes académicos de promedios altos pertenecen a mujeres y explicó que en Argentina las Carreras de Economía y Derecho tienen una presencia femenina importante.

Reflexionó que, a pesar de los obstáculos que la mujer ha debido sortear para acceder a los estudios superiores, con el tiempo la sociedad se enmarca en distintas configuraciones sociales. En este contexto, recordó que sus abuelas no lograron acceder fácilmente a la educación, sin embargo, su madre culminó el bachillerato y realizó cursos tributarios, lo que evidencia que la mujer progresó en el ámbito del conocimiento.

Finalmente, Ramiro García Falconí, Subdecano de la Facultad de Jurisprudencia, quien moderó el evento, analizó los dos escenarios, y mencionó que son idénticos. Reiteró su admiración a la mujer por lograr atravesar escenarios y estructuras difíciles que no le permitían desarrollarse y que, a pesar de ello, hoy demuestran a la sociedad un gran liderazgo cultural, académico y científico.

Enlace: <https://www.facebook.com/watch/?v=460354801919694>

I.F

